

# EL TRADICIONALISTA

DIARIO CATÓLICO MONÁRQUICO

GERONA: Viernes 2 de Abril de 1909

NÚM. 74

AÑO VII

Precios de suscripción  
Trimestre, 4 pesetas.  
Anualidades enteras, 15 ptas.

Redacción: Subida de Santo Domingo, número, 10, primero  
Administración: Librería del Carmen, Ciudadanos, 20

Anuncios y remitidos según tarifa  
Núm. suelto 5 cts.  
No se devuelven los originales

Con motivo de ser hoy la fiesta onomástica de nuestro señor Obispo EL TRADICIONALISTA eleva sus preces al Altísimo para que le conceda toda suerte de felicidades y al mismo tiempo, desde estas columnas, con tan agradable ocasión le testimoniamos nuestra felicitación sincera y filial.

## Hablemos de liberalismo

IV.

Reservándome el explicar en otro artículo el genuino sentido de estos y otros documentos relativos a la condenación del liberalismo, os haré notar entre tanto, que los trámites ordinarios, que se suelen seguir en la condenación de nuevos errores son por lo regular los siguientes:

1.º Las denuncias de los predicadores evangélicos en las localidades en donde empiezan a intimarse ó propagarse.

2.º La condenación de los mismos por los Ordinarios de dichas localidades delegados: el efecto y estimulados á ello por la misma Santa Sede, y

3.º La condenación pontificia, ratificando, modificando ó ampliando la de los Ordinarios. Mas, en la condenación del liberalismo se ha invertido el orden; el Papa ha sido el primero. Será que en vista de los inconvenientes que debían arrostrar y del ningún fruto que podían esperar; creyeron prudente Ordinarios y predicadores no levantar su voz relativamente débil, hasta que sobre tan espínosa materia hubiese recaído el autorizado é inapenable fallo del Representante de Dios sobre la tierra.

Condenado ya por el Papa el liberalismo y seguido su ejemplo por los Ordinarios y predicadores, es á mi ver deber ya indudible de la buena y castiza prensa ponerse á su lado y apoyar con todas sus fuerzas la condenación de tan pernicioso error, más que más en nuestros tristes tiempos que por desgracia se ven hasta desiertos los templos donde se predica la doctrina de la Iglesia y donde se exponen las Encíclicas del Papa y las Pastorales de los Prelados y por otra parte se leen con atención los diarios.

Deben pues los buenos y católicos diarios dar á conocer á sus abonados la aparición del nuevo libro, el hacerle comprender el peligro que corren y el animarlos á evitarlo como buenos defensores del catolicismo, pudiéndose muy bien hacerse propia los escritores católicos la exortación que dirige el Papa á los ministros del señor en la inimitable Encíclica condenatoria de este error.

Nos, dice, esperamos de vuestro celo pastoral, que tomando la espada del Espíritu que es la palabra de Dios, y fortificados en la gracia de Nuestro Señor Jesucristo, insistáis más y más cada día en hacer de modo, que por nuestros cuidados incesantes, los fieles

confiados á vuestra solicitud se abstengan de las malas yerbas, que Jesucristo no cultiva, porque no han sido plantadas por su Padre.

No ceséis pues nunca de inculcar á esos mismos fieles, que toda verdadera felicidad brota para los hombres de nuestra augusta Religión, de su doctrina y de su práctica; y aquel pueblo es feliz, que tiene el Señor por su Dios. Enseñad que los vemos descansar sobre el fundamento de la fé y que nadie hay tan mortífero y que mas nos exponga á la caída y á todos los peligros, que el afirmar.... olvidando á nuestro Autor, que para mostrarnos libres; nos basta atrevernos á renegar de su poder. (Pío VII Epis. Ency. Diu satis, 15 Mai, 1800.

Ahora bien ¿Que diría el dueño al pastor de sus ovejas, que á pesar de divisarlo, buscara pretextos para escusarse de gritar ¡el lobo! el lobo!, hasta que hubiera devorado ó á lo menos invadido á la casi totalidad del rebaño? Y qué si enronqueciendo el dueño repitiendo ese grito, permaneciera quieto su pastor? Y no es por ventura este nuestro caso?

El Papa no sólo ordena el liberalismo, sino que aprovecha cuantas ocasiones favorables se le presentan para reiterar ó explicar esta condenación, ó para dar á los fieles sobre este punto las mas afinadas instrucciones para evitar la seducción ó para dar un poderoso grito de ¡alerta! contra tan paliado como temible enemigo.

En la carta á Monseñor Segur, dice que las doctrinas liberales han sido muchas veces condenadas por aquella Santa Sede. Viendo, pues, tan empeñado en ello el Papa. ¿Pueden los periódicos católicos dejarlo solo, no ponerse á su lado, no coadyuvarle en tan difícil como interesante empresa?

En otros términos, quitando sin cesar el Pastor de los pastores contra el lobo que le devora su rebaño. ¿Será bueno permanezcan mudos los periódicos católicos que hoy por hoy y atendidas todas las circunstancias, se les puede con razón llamarse sus mastines?

El callar de los actuales tiempos, sería, á mi ver; complicidad con los liberales; pues la verdad que no se defien de, es atacada; el error que no es atacado, es defendido.

Cuan criminal fuera este silencio entre los escritores católicos, lo hemos de reconocer todos los que vemos, hoy más que nunca los grandes esfuerzos, los medios extraordinarios que poseen los malvados, instigados de todas maneras por la masonería para hacer triunfar cada día más el liberalismo contra la Iglesia.

Los gobiernos, todos casi sin excepción, se han mancomunado contra Dios y su Cristo para destruir, si fuera posible, la divina Esposa, su espíritu es contrario á su espíritu, sus leyes contrarias á sus leyes, las costumbres de los pueblos sostenidas y apoyadas por ellos cada día más contrarias al dogma y moral católico. Y en tales críticas circunstancias, ¿no se ha de poner al lado del Papa toda la prensa que de católica se precia, y todos los escritores que como tales quieran presentarse?

Es cierto y nadie puede dudar, que en el campo católico no se trabaja lo que trabajarse podría en bien de la Religión; triste muy triste es que son muy contados los que pudiendo emplear sus

talentos, sus conocimientos y su ilustración para defensa del bien, se quedan siempre mano sobre mano, en culpable indiferencia y para mi verdadera responsabilidad delante de Dios y delante de los hombres.

¿Podéis poco, les diré á estos tales? trabajad según vuestro poder: ¿Podéis mucho? tradjad mucho; pues es preciso tengais entendido que el divino juez á todos pedirá estrecha cuenta y castigará con vigor y severidad al siervo perezoso, que no ha sabido negociar con creces su talento, sino que por temor, cobardía, ó poca diligencia lo ha enterrado miserablemente: debiendo con toda verdad concluir que si nosotros fuésemos diligentes como lo son los malos, si los hijos de la luz trabajan como lo hacen los hijos de las tinieblas, el estado del catolicismo sería muy diferente de lo que es ahora, y no tendríamos que deplorar esta triste retirada, que de algunos años en esta parte, en el mismo, con sentimiento experimentamos.

UN ANTLIBERAL

## De industria suro-tapera

(II)

¿ES POSIBLE?

Encara no haviam arriuat a donarnos compte de la grandiositat de le ferida que a la industria suro-tapera feren els tractat de Comerç australians, quan una nova dissort ens anuncien els fills submarins.

El govern de Mexico, no satisfet amb els drets proibitius que allá graven els nostres taps, té 'l ferm propòsit d' aumentalse considerablament desde el primer de Juny en avant.

¡Surers espanyols! Si encara queda en nosaltres un rastre de dignitat ¿es posible que resignadament acceptem aquesta nova escamesa, aquesta nova ferida de mort pera la nostra industria? No ho crec; pró si aixis fos, no hi hauria mes que resignar la direcció dels nostres afers suro-tapera a les mans de nostres dones, les quals, segurament, els defensarien am més braó, acert y unió que fins ara no venim fent els surers espanyols.

No hi ha, doncs, temps per perdra: que cada hù de nosaltres faci arriuar saprotesta; si cal, fins els graons del mateix poder eczecutiú.

El mercat mexicà que hauria d'esser completament lliure pera 'ls nostres taps, vol tencarnos ses portes per complet: encara som a temps de impedirho. Ploguin, doncs, telegrams d' agravis damunt del Govern d' Espanya, pera que 's dongui compte de que an aquesta terra eczisteixen encara cors enérgics y virils, disposats a vetllar pera 'ls interessos llurs com ho faria la lleona davant el perill de que algú volgués robarli sos cadells.

Si aixis ho féu mereixeréu bé de la Patria. Si pel contrari féu el sort a l'avis que noblement me permeto donarvos desd'aquestes columnes, y seguiu esperantho tot de l'atzar, llavors.... no vos queixéu després, porque fora el comble de la estupidesa.

Ploguin, doncs, telegrams al damunt del senyor, Maura y an aquelles persones qui deuen entendre d'aquest assumpte pera 'ls surers tant trascendental.

J. A. BORRALLO.

Sevilla, Febrer de 1909.

## PASATIEMPO

### La aviación y el libre cambio

Leí en la Prensa hace unos días que uno de los hermanos Wright estuvo en Irún con objeto de enterarse á cuánto ascenderían los derechos de Aduana por introducir su aeroplano en España.

Wright podía haberse evitado este tributo con haber pasado la frontera por los aires, «sonriéndose» del Cuerpo de Carabineros. Si no lo ha hecho ha sido, sencillamente, ó por honradéz ó porque su enorme pájaro hubiese sido irremisiblemente cazado por los carabineros en San Sebastián, ó donde vaya á presentar su aparato.

Pero es evidente que si no es hoy, dentro de algunos años entrarán por las fronteras globos y aeroplanos sin pagar derechos, y no precisamente por el globo y el aeroplano, sino por la mercancía que lleven dentro, la cual, una vez dejada en su destino, volverán al punto de partida por más carga.

La Ciencia en manos de los contrabandistas. Esta será la realidad.

Hoy los Gobiernos subvencionan á los inventores con la esperanza de que la primera aplicación de esos aparatos será como máquinas de guerra, y se van á encontrar con un poderoso destructor de las sólidas columnas de sus Aranceles.

Dentro de poco dejaremos de ver en Irún á esas mujeres de cara delgada y cuerpo obeso, debido al sinnúmero de trajes que llevan superpuestos, con objeto de pasarlos sin derechos. Esas, que más que mujeres parecen alcachofas, serán completamente innecesarias á las modistas francesas con los progresos de la aeronáutica.

Por otro lado, los Gobiernos quedarán sin una fuente de ingresos considerable. Parte de la industria nacional sin protección. La anomalía originada por estos hechos será enorme. El génio de los Wright, Farman, Bleriot y Zeppelin, ocasionará, sin quererlo, una de las mayores revoluciones internacionales.

¿Qué harán los Gobiernos? ¿Declararán el libre-cambio para los artículos ligeros ó de valor? ¿Crearán un cuerpo de carabineros con alas, los cuales podrán constituirse en verdaderas partidas volantes?

Esta última solución debe desecharse, á mi juicio, aunque no fuese más que por ornato público.

Prepárense los industriales á la competencia.

Prepárense nuestras modistas á trabajar más barato (aunque si continúa la actual moda de sombreros de señora, con un par de sombreros ocuparán un globo entero, los que harán impracticable el contrabando).

Prepárense los que viven al amparo de la Aduana á luchar ó á morir, pues bien sea por los aeroplanos de los Wright y Farman, por los dirigibles del conde de Zeppelin ó por las pulsaciones rítmicas en tiempos desproporcionados con regulación reversible ideadas por nuestro ilustre paisano señor Zubieta, el caso es que á esos industriales les llegó su última hora,

OLAZ.

## DESDE CALELLA DE LA COSTA

### Toma de posesión del Reverendo Cura-párroco Doctor D. José Tarrés.

De imponente puede ser calificado el acto que tuvo lugar ayer en esta villa con motivo de la toma de posesión del dignísimo é ilustrado sacerdote Reverendo Dr. D. José Tarrés.

No desconocen los lectores de EL TRADICIONALISTA que precedieron circunstancias especiales al acertado nombramiento por parte de nuestro Prelado del Dr. Tarrés, para Cura-párroco de esta villa, por lo que era esperada con vivísimo interés la toma de posesión.

Por minuciosa que fuera la descripción de tan importante acto no podría ser sino pálido reflejo de la realidad; ya que revistió excepcional importancia, patentizándose las simpatías de que goza el Dr. Tarrés entre todas las clases sociales de esta villa, pues que la población en masa tomó parte en las manifestaciones de adhesión y cariño al nuevo Cura-párroco.

A las tres de la tarde, y al entrar en agujas el tren en que venia el Dr. Tarrés con sus acompañantes, fué saludado con una estrepitosa salva de aplausos, que se prolongaron largo rato, por el inmenso gentío que se hallaba congregado en el andén y en los alrededores de la estación.

Acompañaban al Dr. Tarrés una comisión del Ayuntamiento y de la Junta de Obra de la Parroquia que fué á recibirle en la estación inmediata, el Muy Ilustre Dr. D. Alejo Llorens, canónigo, en representación del Ilmo. Sr. Obispo, el Rdo. Hermano superior de los Maristas de Gerona, el Rdo. D. Juan Nualart y el abogado de Gerona D. Fernando Casadevall.

Inmediatamente de descender del tren fué saludado el Dr. Tarrés, por el Sr. alcalde don Juan Borbonet en nombre de la población. Hechas las presentaciones de rúbrica organizóse la manifestación dirigiéndose á la iglesia parroquial. Iban en primer término el nuevo Cura-párroco con el Sr. Alcalde, el canónigo Dr. Llorens, el Decano de la Comunidad de la Parroquia Rdo. don José Molas, el Rdo. don José Nualart, don Fernando Casadevall, siguiendo el Ayuntamiento en Corporación, la Junta de Obra de la Parroquia, Comunidad de beneficiados, nutrida representación de la Comunidad de R. R. P. P. Escolapios, Comunidad de P. P. Agustinos, Párrocos de San Pol, con su coadjutor y beneficiado, Pineda, Malgrat, Canet, con su coadjutor, San Cipriano de Villeda, Rdos. Compte y Codina de la Casa-Misión de Bañolas, capellán de la Misericordia de Canet, capellán de las religiosas de enseñanza de Calella, Reverendo Estany, párroco retirado de Hostalrich, etc., etc., jefe comandante de la Guardia civil con los individuos á sus órdenes, todos los administradores de los altares de la iglesia, hermandades, cofradías y representación de todas las clases sociales formando en conjunto una manifestación de más de ochocientas personas.

Llegados á la iglesia parroquial, se entró á los acordes del órgano. El templo estaba materialmente atestado de fieles que ascendían seguramente á unos 2000, los que permanecieron todos de pie al entrar el Dr. Tarrés con su acompañamiento. Todos los altares estaban profusamente iluminados y

Observatorio Meteorológico del Seminario Conciliar

Día 1 de Abril de 1909

P. A. J. Terradas.

Table with columns: HORAS, BAROM., TERMOMETROS (Tip, Máxima, Mínima), Grados de humedad, VIENTO (Dirección, Intensidad), CIELO, NUBES (Clase, Cantidad), En 24 horas (Lluvia, Evapora), OBSERVACIONES PARTICULARES.

adornados presentando en conjunto un bellissimo aspecto.

En representación de nuestro Venerable Prelado, dió posesión al Dr. Tarrés el ya citado Canónigo Dr. Llorens, leyendo las letras posesorias el ilustrado sacerdote, Decano de la Comunidad de Beneficiados de la Parroquia, Reverendo Molas.

Después del acto de posesión, subió al púlpito el Dr. Tarrés pronunciando un sentido sermón en el que, en elocuentes y emocionantes frases, manifestó que, si por circunstancias especiales había tenido que ausentarse de nuestra villa sin haber podido manifestarnos el cariño que por nosotros sentía, la Providencia había velado para que de nuevo pudiera estar entre nosotros, siendo el vínculo de unión y de amor entre todos los feligreses; á los que se ofrecía incondicionalmente mas que como superior, como hermano y como padre, deseoso de velar siempre por su bienestar moral y material.

Reclamó el concurso de todos para contribuir á desempeñar con acierto el importante cargo que se le había confiado y haciendo votos para que su curato fuera para Calella era de paz y de amor entre todos sus habitantes.

La impresión que produjeron en el auditorio las palabras del Dr. Tarrés fué agradabilísima.

Firmaron el acta de toma de posesión las autoridades, los párrocos vecinos, representaciones del Ayuntamiento, de la Junta de Obra, Superior de los Hermanos Maristas de Gerona y el abogado don Fernando Casadevall.

Al salir de la Iglesia se repitieron las manifestaciones de simpatía al igual que á la ida, siendo saludado el dignísimo cura-párroco con su séquito con vivas muestras de sincero afecto por parte de todo el vecindario.

Después del referido acto, sirvióse en la casa rectoral un lunch á las autoridades é invitados.

Durante mas de dos horas recibió el Dr. Tarrés innumerables felicitaciones, desfilando por la casa rectoral lo más distinguido de la población.

Grato recuerdo dejará sin duda entre nosotros la fiesta que acabo de describir.

Vaya desde estas columnas la más entusiasta y sincera felicitación á nuestro dignísimo Sr. Cura-párroco, para el que deseamos inmejorable acierto en el desempeño de su cargo, y cuya permanencia entre nosotros deseamos le sea del todo grata.

El Corresponsal.

1-Abril-909.

Combinación de Notarios

Han sido nombrados: de Palencia, don Perfecto García Cuenca; de Sevilla, don Lorenzo Barrero, García; de Granada, don Santos Fernández; de Gijón, don Manuel López Rubio; de Santa Coloma de Farnés, don Felipe Vergés y Más; de Ponferrada, don Joaquín Briosso González; de Villafranca del Panadés don Mariano Castaño Mendoza; de Ponferrada, don Francisco de la Esclusura; de Noya, don Ildefonso Fernández Pereiro; de Novelda, don José Hernández García; de Padrón, don José Fernández del Busto; de Carbonero el Mayor, don Cristóbal Moreno Sánchez; de Villafeliche, don Victoriano de la Calle; de Sacedón, don Guillermo Ca-

brera; de Ripollet, don Rodolfo Campuella; de Candás, don Leopoldo López Urrutia; de Planes, don Ildefonso Grullarte; de Santa María de Nieva, don Pablo Camarero y Grill; de Alba de Tormes, don Dionisio de Benito Izquierdo; de Valencia don Juan, don José Benitrón Santurña; y de Artó, don José Palmés Simó.

NOTICIAS

Va resultándonos un poquito desigual nuestra misión de noticieros ante la obligación en que nos encontramos de tener que reseñar robos á diario.

Otro y van... quien sabe cuantos, se cometi6 en la madrugada de ayer en el almacén que la Sociedad Anónima Cros, tiene en la plaza del Marqués de Camps.

Para penetrar en el cual hubieron los ladrones de arrancar una reja de forma que apenas si por el agujero podía pasar una persona.

Apesar de que los vecinos se dieron cuenta pronto de lo que ocurría, los señores madrugadores no fueron habidos.

El robo no tuvo importancia, pues se redujo á dos pesetas, unas prendas de vestir viejas y dos pollos de un tejado de la casa.

El somatén estuvo diligente como siempre aunque su labor resultó inútil.

Para vicario de Santa Susana del Mercadal, el señor Obispo ha nombrado al que lo era de Torroella de Montgrí, Licenciado don Juan Tusell, habiendo destinado á Torroella el de Borrásá Rdo. don Francisco Roca y á Borrásá el interino de Contestins Rdo. Juan Busquets.

Ayer celebró el 25 aniversario de su cargo de alcaide del señor Obispo, nuestro amigo don Narciso Montal el cual con tal motivo, obsequió á sus amigos con un refresco.

Deseamos al amigo Montal cuando menos, otros 25 años más de vida en su cargo ó en otros.

En la madrugada de ayer un carro que llevaba letrinas al pasar por la calle de la Cort-Real rompióse una portadora, esparramándose aquellas por el pavimento de la calle, produciendo un hedor insoportable.

Fué limpiada por la brigada municipal con varias mangueras.

MANTEQUES Y FORMATJES "Tierruca," "Port-Salut," Ilegitims de SANTANDER, de venda en els principals Colmadors.

Representant, Joan Capella, Portal Nou, 18, Girona.

En la tarde de ayer falleció en Bañolas el Reverendo don Juan Jordá de la Casa-Misión de aquella villa.

Su muerte ha sido sentida, ya que contaba con innumerables simpatías que había adquirido durante el largo tiempo de su ministerio sacerdotal.

Rogamos á nuestros lectores una oración para el eterno descanso de su alma.

El 30 del pasado mes de Marzo promovióse una riña en el patio del Casino de la Sociedad Bredense, de Breda

motivada, porque el Presidente José Codina Geli quería entrar un catre en la sala de baile y café, para dormir el nuevo conserje nombrado por la Sociedad á lo que se opuso el exconserje y dueño del local José Trunas, manifestando que el arriendo del mismo había sido para que sirviera de café y no de dormitorio, dando esto ocasión á que se liaran á cachetes los socios y los de la familia del Trunas.

Personosé el Juzgado tomando declaración á los principales promovedores de la disputa.

Digna del más entusiasta elogio fué la serenata con que la Schola Cantorum, del Seminario, obsequió en la mañana de ayer á nuestro Prelado.

El catedrático doctor Armendarés con palabra fácil y elocuente presentó la Schola al señor Obispo y seguidamente aquella obediendo marayillosamente á la magistral batuta de su director Reverendo Farró, ejecutó á la perfección las composiciones anunciadas. El Ilmo. señor Obispo agradeció en sentidísimas frases la atención de los Seminaristas y les felicitó por su aplicación y amor al estudio de la música.

-Visita á la Librería del Carmen, donde encontraréis un extenso surtido de objetos para regalos.-Especialidad en Devocionarios de todas clases.

En virtud de denuncia formulada por el vecino de Campdevanol, José Monserrat, de que en la noche del 27 al 28 del pasado Marzo le habían sido robadas 236 pesetas de una cartera, en ocasión de estar durmiendo en la casa donde se hospedaba, han sido detenidos, como presuntos autores, dos sujetos llamados Mirabet Campos y Lloset Coll que dormían en la misma cama de aquel, los cuales al ser interrogados incurrieron en señas contradicciones, habiendo sido puestas á disposición del Juzgado.

Ayer mañana fué detenida una niña mendiga llamada María Aparicio, de 11 años, que anteayer fué sorprendida infraganti en el momento en que acababa de hurtar una cantidad del bolsillo de una mujer, en los porches de la Rambla. Se ve que cunde el ejemplo.

En la Capilla del Colegio de las Hermanas Carmelitas de la Caridad, se celebrarán solemnemente las funciones de la Semana Santa en la siguiente forma:

El Domingo de Ramos á las ocho y media se celebrará la Misa de Comunidad procediéndose antes á la bendición de palmas. El jueves y viernes Santo á las ocho se celebrarán los Oficios propios del día, con Comunión General el jueves. El Domingo de Pascua de Resurrección á las siete se celebrará la Misa de Comunidad, y á las nueve el Oficio solemne que lo celebrará el Muy Ilustre señor Vicario General, y será cantado por la Comunidad y señoritas colegialas, lo mismo que el jueves y viernes Santo.

Las Hermanas suplican á los fieles y en particular á los vecinos de la barriada del Carril tengan la caridad de ofrecer velas para el Monumento, con lo que darán una prueba de amor á Jesús Sacramentado, y las Hermanas se lo agradecerán de todas veras, encare-

ciendo así mismo la asistencia á tan Santas funciones.

Nuestro distinguido amigo y correligionario don José Noguera, Secretario de la Junta Provincial, tuvo ayer la satisfacción de verse padre de un hermoso niño venido al mundo con toda felicidad.

Sea para toda la familia nuestra sincera enhorabuena.

Gran Zapatería Alvarez de Fernando Freixas

Las personas que deseen calzar á la moda y elegantemente compren en este notable establecimiento.

Hay en él clases variadas para Caballero, Señora y niños, con esmerada confección y solidez.—Economía en los precios.—ALTA NOVEDAD.—HORMAS YANKI Y TERPEDO.

8, Progreso, 8.—GERONA

Adelantamos hoy la lista de las personalidades y Asociaciones que tienen hora señalada en la solemne función de Cuarenta Horas que en honor de Jesús Sacramentado se celebra anualmente en nuestra Catedral Basílica, los próximos Domingo de Ramos y Lunes Santo, así como la de los respectivos oradores, que en la misma tomarán parte.

Domingo de Ramos.

4 á 5.—Cabildo Catedral.—P. Valentin Torras. S. J.

5 á 6.—Gobernador Militar.—Padre Francisco Mas. S. J.

6 á 7.—Gobernador Civil.—D. Jaime Cararach—Deán.

7 á 8.—Ayuntamiento.—P. Francisco Ferrer. S. J.

8 á 9.—Colegio de Abogados.—Doctor D. Antonio Llor.—Vicario General.

9 á 10.—Archicofradía de la Purísima Sangre de N. S. J.—P. Valentin Torras. S. J.

10 á 11.—Apostolado de la Oración.—P. José Leonart.—S. J.

11 á 12.—Adoración Nocturna.—Reverendo Dr. Ramón Doy.—Catedrático.

Lunes Santo

10 á 11.—Hijas de María.—Rdo. doctor Ramón Doy.—Catedrático.

11 á 12.—Sra. Viuda de Carles.—P. José Perera. S. J.

12 á 1.—Sra. Viuda de Capella.—P. Ceferino Laviesca. O. P.

2 á 3.—Congregación de San Luis Gonzaga.—P. José Leonart. S. J.

4 á 5.—Hospicio Provincial. Rdo. doctor D. Federico Dalmau.

5 á 6.—Cofradía del P. J. I. Corazón de María.—Dr. D. Francisco Mas.

6 á 7.—D.ª Mercedes de Pastors de Simón.—Rdo. Dr. Federico Dalmau.

7 á 8.—Congregación de la Sagrada Familia.—P. Francisco Ferrer. S. J.

8 á 9.—Archicofradía Pasión Muerte.—Dr. D. Ricardo Aragó.

9 á 10.—Asociación de la vela y adoración al SSmo. Sacramento.—Dr. Esteban Canadell.—Catedrático.

10 á 11.—Cofradía S. Jordi.—P. Ceferino de Granollers.—Capuchino.

Boletín religioso

CUARENTA HORAS: en la iglesia del Seminario.

SANTORAL

S. Francisco de Paula, fundador del orden de los Mínimos, el cual, esclarecido en virtudes y milagros, fué canonizado por el Papa Leon X.

El Tránsito de S. Anfiano, mártir, en Cesárea de Palestina, el cual, en la persecución de Galerio Maximiano, fué cruelmente martirizado.

El martirio de Sta. Teodostia, virgen de Tiro, en la misma persecución de Galerio, volando su dichosa alma al cielo.

San Nicesio, obispo en Leon de Francia, en la misma ciudad de Cesárea esclarecido en santidad y milagros.

San. Abundio, obispo y confesor en Como.

S. Urbano, obispo, en Langres de Francia.

La dichosa muerte de Sta. Maria Egipciaca, llamada la Pecadora.

SERVICIO PARTICULAR

La Neotata

Cort-Real, 18.—GERONA.

DEFUNCIONES ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy en la ciudad:

NACIMIENTOS: — Varones, 0.— Hembras, 0.

Gerona 1.º de Abril de 1909

Advertisement for Antonio Mateu, Viuda de Olli, n.º 1, Plaza del Olli, Gerona. Values extranjeros completamente garantidos con opción á grandes PREMIOS con sorteo mensual.

Sastrería de Miguel Roillán

Progreso 8.—GERONA

El dueño de este acreditado establecimiento de Sastrería pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que ha recibido los géneros para la temporada de verano. Trajes desde 30 á 100 pesetas. Pantalones desde 12 á 75 pesetas. Especialidad en trajes de 1.ª Compañía, en chabots y estambre desde 30 pesetas traje.

ACEITE

Grau Romanaty de Higado de Bacalao

Bromo-Iodo-Fosfo-Ganizado

Precio del Frasco 2 pesetas.-De venta en todas las farmacias y droguerías

Medicamento antiescrofuloso y regenerado por excelencia, está preparado á base de aceite extra garantido; contiene los halógenos BROMO y IODO adicionados á los naturalmente propios del aceite, perfectamente absorbidos, junto con FOSFORO ORGÁNICO á dosis médica; es completamente asimilable y tres veces mas activo y eficaz á las mejores emulsiones y aceites puros; y aventaja á unas y otros por tener bien disimulados el olor y el sabor característicos y contener á la vez el 100 por 100 de aceite superior.



# SOCIEDAD

# EN

# proyecto

## De Transportes Automóviles entre

# GERONA - BAÑOLAS

# Y OLOT

## con Coches marca BERLIET

**M. Bertránd é hijo, concesionarios para toda España**  
**Trafalgar, 50,---BARCELONA**

Pocas líneas automóbiles se imponen como la que se trata de implantar, pues la línea de Gerona á Bañolas y Olot es una necesidad para el país: que verá desaparecer con satisfacción las tartanas y coches (dignos del siglo V) que prestan hoy servicio. Son muchas ya las líneas que se implantan en España, dando todas beneficiosos resultados para las empresas y para el público.

Los coches BERLIET son hoy día los únicos que pueden asegurar un servicio de esta índole.

Los coches BERLIET que ganaron todos los concursos de vehículos para transportes automóbiles, en Francia, durante el año 1908, están fabricados especialmente para las carreteras de España; ligeros y fuertes á la vez, son una seguridad, para las empresas y para el público, de verse efectuarse el servicio con seguridad, sin tener temor de que ocurra percance alguno en su sencillo mecanismo.

No son comparables bajo ningún punto de vista, con los antiguos coches de vapor, hoy desechados por todo el mundo, y que han perjudicado á la tracción de automóvil con sus inevitables y malos resultados.

Con coches ómnibus BERLIET, de 22 HP. capaces para 18 asientos y 500 kilogramos de equipaje, se podrán efectuar los recorridos en los tiempos siguientes:

**De Gerona á Bañolas, 45 minutos**

**De Gerona á Olot, 2 horas y 30 minutos**

La economía de tiempo, es apreciable y añadiendo la comodidad con que se efectuarán los viajes, resultan grandes las ventajas para el público.

Estos coches son silenciosos.

Para el comercio, los beneficiosos son indudables; Rapidez en recibir y mandar los encargos; Facilidad y comodidad de traslación, etc., etc. Todo lo cual puede asegurar que la implantación de un servicio automóbil bien administrado y con coches seguros como los BERLIET proporciona al comercio, un gran desarrollo, pues es evidente que á mayor facilidad de transporte corresponde mayor tráfico.

En cuanto á beneficios para la sociedad explotadora, es indudable que los hay. Oportunamente daremos los presupuestos, que muy claramente lo afirman.

Las inmejorables cualidades de los coches BERLIET son universalmente reconocidas.

Su consumo es económico, son seguros y pueden competir con toda otra marca, pues en cuestión de ómnibus y camiones no hay de mejores resultados.

Una garantía de la seriedad de la marca BERLIET, es tener como concesionarios para toda España á los conocidos y apreciados industriales catalanes **M. Bertrand é Hijo**, quienes, seguros del excelente resultado de los coches, dan á las empresas toda clase de facilidades y garantías.

Ejemplos cercanos del buen funcionamiento de los coches BERLIET, los tenemos en los coches de repartir de los **Grandes Almacenes del Siglo**, que llevan nueve meses funcionando sin reparación alguna y los camiones de tres toneladas que hacen casi diariamente el servicio particular de los señores **Bertrand**, de Manresa á Barcelona.

Para cuantos datos se necesiten dirigirse al **Automóvil-Salón**, Trafalgar, 50, BARCELONA, ó á sus representantes en GERONA don **Federico Vila Gibert**, ingeniero, Plaza de la Constitución, 14, y don **Alejandro Juanola Sagols**, Perito mecánico electricista, Ronda de Fernando Puig, 7.